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平成 30年度 第 1回摂津市市政モニターアンケート調査結果 

 

本市では、市民の皆様から市政に関する意見や要望をお聞きし、行政の施策の参考とさせ

ていただくことを目的に市政モニターアンケート調査を実施しました。 

平成３０年度第１回アンケート調査の集計結果をご報告します。 

 

【調査対象者】 平成３０年４月１日現在の住民基本台帳に記録されている１８歳以上

の方で、無作為に抽出した５００人。ただし、摂津市議会議員及び摂津

市職員を除く。 

 

【調 査 期 間】 平成３０年８月３１日（金）～９月２１日（金） 

 

【調 査 方 法】 書面によるアンケート調査（郵送回収） 

 

【調 査 内 容】 １．地域の魅力について 

２．自治会・町会について 

３. 行政に期待する取り組みについて（継続項目） 

 

 

 

◆アンケート調査対象者：５００人 

◆アンケート調査回答者：１３３人 

◆回収率：２６．６％ 
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―――――――――――回答者の情報―――――――――― 

 

≪ １．性別 ≫ 

 

 

【回答者 133人（うち無回答 5人）】 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

≪ ２．年齢 ≫ 

 

  

【回答者 133人（うち無回答 1人）】 

 

 

 

 

 

 

  

男性（42％）   

 

女性（58％）  

   

 

1人

7人

19人

20人

24人

10人

20人

15人

16人

２０歳未満（1％） 

 

２０歳代（5％） 

 

 

54人

74人

３０歳代（14％） 

 

４０歳代（15％） 

５０歳代（19％） 

 

６０～６４歳（8％） 

 

６５～６９歳（15％） 

 

７０～７４歳（11％） 

 

７５歳以上（12％） 
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―――――――――――アンケート調査結果―――――――――― 

 

≪ １．地域の魅力について ≫ 

※構成比は小数点以下第 2位を四捨五入しています。 

 

■ 定住意向について 

問１ あなたが今住んでいる地域にこのまま住み続けたいですか。次に中から 1 つ選んで

○をつけてください。 

 

 
 

 

 

問 2 その理由は何ですか。最大 3つまで選んでご記入ください。 

※上位 2項目に網掛けしています。 

 

［問 1で「はい」と答えた人］ 

 

交
通
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・
緑
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の
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の
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境
の
充
実 

安
全
性
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犯
・
防
災
）
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生
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郷
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き
や
知
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い
な
ど
が
多
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職
場
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居
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近
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合 計 53 53 7 1 2 2 7 11 3 8 25 17 

 

 

 

 

5人

39人

89人
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空白（3.8％）

いいえ（29.3％）

はい（66.9％）



 4  

 

［問 1で「いいえ」と答えた人］ 

 

交
通
の
利
便
性 

買
い
物
の
利
便
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子
育
て
環
境 

教
育
環
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・
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さ 
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ま
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合

い
な
ど
が
多
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職
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と
居
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が
近
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合 計 18 10 6 9 9 7 3 12 1 6 2 1 

 

 

 

■ 子育て環境について 

※上位 2項目に網掛けしています。 

 

問 3 全国的に人口減少社会を迎え、急激な少子化が見込まれる中、子どもを安心して産み

育てられる環境づくりが一層求められています。子どもを育てていく居住環境として、あ

なたがお住いの地域の居住環境に求めるものはどれだと思いますか。最大 3 つまで選んで

ご記入ください。 

 

 

保
育
所
な
ど
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託
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施
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病
院
な
ど
の
医
療
機
関
が
あ
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あ
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あ
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あ
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あ
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(
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合 計 47 64 51 12 6 14 25 12 23 58 
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■ 地域の魅力について 

 

問 4 あなたがお住いの地域の良いところ（魅力、特徴など）はどのようなところだと思い

ますか。 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○交通の利便性が良い 

○スーパーが多い、買い物利便性が良い 

○公園の数 

○人が多すぎない 

○地域の雰囲気が落ち着いている、静かで住みやすい 

○人付き合い、近隣住民とのコミュニケーションが多い 

○自然がある、緑が多く静か（公園、川淵の自然） 

○淀川堤防が近く、ウォーキングやランニング等が楽しめる 

 

問 5 あなたがお住いの地域の物足りないところ（課題、問題点など）はどのようなところ

だと思いますか。 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○交通利便性が悪い 

○道路の安全性（道が狭い、歩道が少ない） 

○交通渋滞 

○環境面の課題（ゴミ、草木の繁茂） 

○防災、防犯面の課題 

○買い物等の大規模施設がなく不便 

○子どもの教育環境 

○医療施設が少ない 

○自然、公園、レジャー施設が少ない 

 

問 6 あなたのお住まいの地域に多くの人が「住みたい・住み続けたい」と思ってもらえる

ようにするために、市ではどのような取組みが必要だと思いますか。 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○病院等の医療施設の充実 

○環境美化、公園整備 

○学力向上 

○子育て・教育環境の充実 

○買い物等の利便性向上（大規模店舗） 

○道路整備、公共交通の充実 

○活気あるまちづくり、若者向け施策の充実 
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問 7 あなたのお住いの地域に多くの人が訪れることが地域の活性化や魅力につながると

考えますか。次の中から 1つ選んで○をつけてください。 

 

 

 

問 8 問 7で「2.いいえ」と答えた理由は何ですか。 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○他地域の人が訪れる場にするよりも、住みよい環境づくりの方が大事 

○住宅地と商業地の区別は必要 

○静かな環境で十分 

○人が多くなると治安も悪くなる 

○多くの人が訪れても活性化したとは思わない 

○準工地域であるため、人が訪れる場所ではない 

○魅力が不足しているので、多くの人が訪れるとは思えない 

○これ以上の交通渋滞を避けるため 

 

問 9 あなたのお住いの地域に多くの人が「訪れたい」と思ってもらえるようにするために

は、市ではどのような取組みが必要だと思いますか。 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○まちの美化、景観整備 

○認知度アップの取組み 

○魅力的な商業施設、レジャー施設の充実 

○安全な道路整備、交通機関の利便性向上 

○保育、教育施設の充実 

○活気あるイベント等の企画、開催 

 

 

 

23人

40人

20人

50人

0 10 20 30 40 50 60

空白（17.3%）

分からない（30.1％）

いいえ（15.0%）

はい（37.6%）
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■ 地域の魅力資源について 

 

問 10 摂津市には「鳥飼なす」や「新幹線公園」など、市内・外の方々にまちの魅力とし

てアピールできる地域資源があります。あなたのお住いの地域にアピールできる地域資源

があれば教えてください。（建物や食材、イベントなど、有形・無形は問いません。） 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○大正川（美化が必要）、綺麗なところには人が集まると思います 

○ウォーキングコース 

○鳥飼なすしかない 

○明和池公園、市場池公園 

○岸辺周辺の新医療施設と線路沿いの 緑化 

○ダイキン祭り、淀川河川敷 

○銘木団地 

○特になし 

 

 

■ 自由意見 

問 11 摂津市のまちづくりについて、ご意見がありましたら自由に記載してください。 

※あなたのお住いの地域以外のことでも構いません。 

※主な意見を要約し抜粋 

 

○道路整備（狭い） 

○道路の安全確保（歩道整備） 

○道が汚く、危険な箇所が多い 

○公共交通機関の整備が急務 

○もっと教育に力を入れるべき 

○美化、頻繁な清掃 

○住宅地として静かな環境を作って欲しい、住まいと工場の区別指定を 

○自然豊かなまちにして欲しい 

○市民プール、児童センター、図書館などの公共施設の充実を 

○なんとなくイメージが暗い 

○市のアピールの仕方が悪いのでは 

○市民病院・電車・買い物もしやすいなど、高齢者も住みやすいまちにしてもらいたい 
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≪ ２．自治会・町会について ≫ 

 

 

問１ あなたは今自治会・町会に加入していますか。次の中から 1 つ選んで○をつけてく

ださい。 

 

【回答者 133人（うち無回答 11人）】 

 

 

 

 

 

 

【考察】  

アンケート調査では、加入している人が 82人、67％と、高い数値となりました。 

 ※自治振興課の調べでは、平成 30年 4月 1日現在で自治会加入率 54.8％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加入している（67％）   

 

以前は加入していた（10％）  

   

 加入していない（23％） 

  

   

 

 

82人

12人

28人
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問２ 問１で「2.以前は加入していた」「3.加入していない」と答えた方は、自治会・町

会を脱会された理由および加入していない理由は何ですか。次の中から選んで○をつけて

ください。（2つ以内） 

 

【回答者 40人（うち無回答 5人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【考察】  

自治会・町会を脱会された理由及び、加入していない理由として、「なにをしているのか

分からない、加入メリットを感じないから」との回答が 15人、28％と最も高い数値となり

ました。その他意見として、「あるかどうかも知らない」「誘われていない」「案内がない」

などの意見があり、自治会への加入率増加に向けて、自治会の周知や、加入の呼びかけの方

法を検討することが必要であると分かりました。 

◆その他意見 

・どこに言って行けば良いか不明。 

・あるかどうかも知らない。 

・マンションの為。 

・引っ越ししてきたが、特に誰からも入れと声をかけられない。 

・転居で脱会のまま。 

・ＵＲ団地内で自治会、町会が無い。 

・マンション内の自治会の様な会。 

・昔からいる人からのあたりがひどい。子供へのいじわるな扱いも目立ったのでやめた。 

・特に誘われていないので。 

・自治会、町会からの案内がない。  

・引っ越してきて以来、そのシステムの存在自体案内もなく知らなかった。 

・二人とも共働き。班長や役員で休みを取ると生活ができない。会費は払うと言ったが、

断られた。回覧板、地域の情報はまわってこない。でもペットボトルごみ出しの折り込

みだけはまわってくる。 

・回覧板多すぎる。 

・家主がやってくれた。 

 

6人

15人

2人

8人

2人

3人

18人

班長や役員になりたくないから 

（11％） 

 なにをしているかわからない、加入 

メリットを感じないから   （28％） 

 
人づきあいが面倒だから（4％）   

 

仕事や家庭が忙しいから（15％） 

 

体力・健康面に不安があるから（4％） 

会費を払いたくない、負担が大きい 

から                （5％） 

 

 
その他（33％） 
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問３ 自治会・町会に期待することは何ですか。次の中から選んで○をつけてください。 

（2つ以内） 

 

【回答者 133人（うち無回答 18人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【考察】 

自治会・町会に期待することとして、「防災・防犯活動」が 63人、32％と最も高い数値

となりました。平成 30年 6月 18日に発生した「大阪府北部地震」や、平成 30年 9月 4

日に発生した「台風 21号」などの災害に対する意識の高さが数値に大きく表れていると

考えられます。 

◆その他意見 

・ない。自治会は必要ないと考えている。ごみ当番 etcの必要もない。ごみ等は市が回収

をしっかりするべき。 

・特に無し。 

・期待していない。 

・地震や火災保険等の団体契約。 

・子どもの見守り活動。 

・自治会やこども会について、加入は任意ということで加入者はどんどん減っています。

今や勝手に入って得をしていると言っている人もいるほどです。人数が少なくなって

加入者が非加入者のお世話をしていてもそのようなことを言われ理不尽を感じていま

す。地震、災害、台風などで大きな災害があった場合、力になる自治会やこども会の小

さなコミュニティをもっと大事にするべきではありませんか。地域の意識改革に力を

入れてほしいです。 

・町内会費を払っていない人でもデメリットがないのは、どうかと思う。 

 

 

 

 

 

 

30人

25人

29人

63人

32人

7人

13人

だれでも参加できる事業の実施 

（15％）   

 美化・緑化活動（13％）   

 
コミュニティ作り（15％）   

 
防災・防犯活動（32％）   

 
高齢者の見守り活動（16％）  

 
ＨＰ・会報等の情報提供（3％） 

 
その他（6％） 
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≪ ３．行政に期待する取り組みについて ≫ 

 

 

本市は、第４次総合計画のもと、「みんなが育む つながりのまち摂津」を目指して、市

民と行政が一体となったまちづくりを推進しています。 

今後、行政に期待する取り組みは何ですか。次の中から選んで○をつけてください。 

（3つ以内） 

 

【回答者 133人（うち無回答 5人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【考察】 

 今後、行政に期待する取り組みとして、「防災・防犯」が 70人、21％と最も高い数値とな

り、次いで「健康・福祉」が 68人、21％、「道路・交通網整備」が 58人、18％となってい

ます。「大阪府北部地震」「台風 21号」等の災害の影響もあり、防災・防犯へ期待が数値に

表れているものと考えられます。 

◆その他意見 

・ない。不便を感じることはあっても、摂津市で良かったと感じる事が思い当たらない。 

・最後まで自分の足で歩きたいと思っています。スポーツを楽しんでやれたらいいなあと

思います。 

・摂津市の認知度を高める。 

・落ち葉の清掃。 

・市バスの無料化、若しくは 100円コミュニティバスの運行。 

・公園は多いが、うっそうとして暗い。花木の方がいいのでは？お年寄が楽に使えるよう

な健康器具を設置して欲しい。 

・働く世代にもメリットを。 

・北大阪 吹田 摂津 茨木はう回できる道が少ない。産業道路前、消防署前の道路交差

点はおかしい。わかりづらい。 

 

18人

58人

70人

24人

68人

36人

25人

17人

5人

9人

市民活動支援（5％）   

 
道路・交通網整備（18％）   

 
防災・防犯（21％） 

 
緑化・環境（7％）   

 
健康・福祉（21％）   

 
子育て支援（11％）   

 
学校・教育（8％）   

 
文化・スポーツ（5％）   

 
産業・農業（１％）   

 その他（3％）   

 


